

医療法人 良秀会 高石藤井心臓血管病院 2018年10月より技術指導開始へ



備えあれば憂いなし

心臓血管外科専門医として5000例を超える冠動脈バイパス術を執刀してきた天野篤先生に、心臓血管疾患との向き合い方についてうかがいました。

患者さん自身が現状を把握し自己管理していくことが大切。心臓血管疾患は、患者さん自身が現状を把握し、自己管理していくことから始まります。その把握のポイントは大まか2つ。

「1つは病気の有無とその程度を知ること。もう1つは病気が見付かった場合、病気でない人と同様に生活して良いのかどうかを知ることです。心臓血管疾患の進行の度合いは、痛みを伴わない非侵襲的な検査で詳しく分かるようになってきました。半年、1年に1度ぐらいのペースで定期的に受診し、検査結果の推移を見ていくことが大切です」と天野先生。

例えばコレステロール値や血糖値が上昇した場合は、その原因を明らかにし、生活習慣を変えるなど、治療法を確立していかなければなりません。

PROFILE 順天堂大学医学部附属 順天堂医院 院長(東京都) 天野篤 先生

新時代の心臓血管外科医を育てたい

高石藤井心臓血管病院にて技術指導

「本当にやる気のある次の世代を育てたい」。そんな思いから若手の育成にも注力している天野先生。今秋からは大阪府高石市の医療法人良秀会 高石藤井心臓血管病院に定期的に技術指導に赴くことが決まっています。「現在は徐々に病気の種類が変わってきています。生活習慣の欧米化といわれて久しいですが、若い時に飲酒の過剰を受けただけで今、高齢者となり、心臓血管疾患の新しい罹患層となっている。そうした患者さんに対応するためにも、若手の育成は今後、高石藤井心臓血管病院での指導が同院のさらなる活性化や高みにつながるよう、取り組みたいと思っています」と語ってくださいました。

薬の効果が得られない場合は、薬を変更するといったように、専門医の指示を仰ぎながらその都度の確に軌道修正していくことが重要です。

「このように備えていれば、起こりうる問題は絞り込まれます。例えば高血圧や糖尿病など、重篤な疾患は想定内のため、その管理を怠らなければ良いのです。」

患者さんへの立場に立つてできるだけの負担を減らすこと、検査などでの心臓の異常を指摘された場合とのタイミングでまじりの医療機関を受診すれば良いか迷うでしょう。

「親や兄弟が心臓の病気で亡くなったという方が家族歴がなく、自覚症状もない方は、近く循環器内科や心臓内科を標榜しているクリニックを受診しましょう。家族歴のある方は、早々に循環器専門の病院を受

DOCTOR'S MESSAGE

先ずは患者さんを守る。患者さんの安全を確保し、病状は空回りして百病を寄せられる。院で思い、出来る限り熱くごん、それが院長の第一の任務です。

天野 篤

ん。薬の効果が得られない場合は、薬を変更するといったように、専門医の指示を仰ぎながらその都度の確に軌道修正していくことが重要です。

「このように備えていれば、起こりうる問題は絞り込まれます。例えば高血圧や糖尿病など、重篤な疾患は想定内のため、その管理を怠らなければ良いのです。」

患者さんへの立場に立つてできるだけの負担を減らすこと、検査などでの心臓の異常を指摘された場合とのタイミングでまじりの医療機関を受診すれば良いか迷うでしょう。

「親や兄弟が心臓の病気で亡くなったという方が家族歴がなく、自覚症状もない方は、近く循環器内科や心臓内科を標榜しているクリニックを受診しましょう。家族歴のある方は、早々に循環器専門の病院を受

2018年10月より、順天堂大学心臓血管外科学講座教授 兼 医学部附属順天堂医院院長の天野篤医師を、高石藤井心臓血管病院 非常勤スーパーバイザーとしてお迎えし、定期的な手術指導によりスキルアップを図っております。

天野 篤 Atsushi Amano

■学会認定医

- ・日本外科学会 指導医
- ・日本胸部外科学会 指導医
- ・日本循環器学会 専門医
- ・3学会構成心臓血管外科専門医 (日本胸部外科学会、日本心臓血管外科学会、日本血管外科学会)

■専門分野

- ・虚血性心疾患(off-pump冠動脈バイパス術)
- ・弁膜症(弁膜症再建外科)

診療科目のご案内

診療科目	内科、循環器内科、心臓血管外科、リハビリテーション科、放射線科
その他診療内容	ペースメーカー-外来
許可病床数	41床(一般病床)

診療時間のご案内

9:00-12:00	月	火	水	木	金	土
	○	○	○	○	○	○
15:00-17:00		14:00	00			
		16:00	○			
		予約制				

